



50. Sommertagung

der Brünner-Kröpfer-Züchter der Bezirksgruppe Bayern

Bereits traditionell trafen sich die Brünner-Kröpfer-Züchter der Bezirksgruppe Bayern am dritten Septemberwochenende zur Sommertagung 2014 mit Jahreshauptversammlung und Jungtierbesprechung. In diesem Jahr fand die Sommertagung zum fünfzigsten Mal hintereinander ohne Unterbrechung statt. Die Sommertagungen waren ein wesentlicher Grund für das stetige Wachstum der Gruppe. Im Jahr 1958 war die Gruppe Süd gegründet worden, Gruppenleiter war Josef Erber. Durch dessen Tod ruhten die Aktivitäten, bis die Gruppe 1964 als Gruppe Bayern wiederbelebt wurde. Monika und Manfred Bartl haben im Jahr 1965 zu einem ersten Sommertreffen nach Ingolstadt eingeladen. Dies war der Beginn der regelmäßigen Sommertagungen der Bezirksgruppe Bayern.

Die 50. Sommertagung durfte nun Zuchtfreund und Gruppenmitglied Albert Wimmer mit seinen Zuchtfreunden vom KTZV Hebertsfelden abhalten. Dieser hatte in das niederbayerische Hebertsfelden eingeladen. Bereits am Freitag waren einige Brünner Freunde aus Frankreich, der Schweiz und aus Franken angereist. Während am Samstag eine kleine Gruppe unter der Führung von Erwin Sedlmeier einen Ausflug nach Passau unternahm, hier wurden der Dom, die Innenstadt, der Hafensbereich und das Dreiflüßeeck in Augenschein genommen, war der andere Teil mit Albert Wimmer zu Züchterbesuchen unterwegs. Im Laufe des Nachmittags trafen dann noch weitere Mitglieder an der Halle des KTZV Hebertsfelden ein. Am Abend saß man im Vereinsheim in geselliger Runde beieinander um den neusten „Brünner-Tratsch“ auszutauschen und sich die Fotoschau rund um die Bezirksgruppe aus vergangenen Tagen und Aufnahmen unserer Brünner Kröpfer anzusehen.

Am Sonntag um zehn Uhr fand die Jahreshauptversammlung der Bezirksgruppe Bayern statt. Bezirksgruppenleiter Udo Chocholaty konnte zusammen mit Gruppenkassier Gustl Endtner rund 60 Mitglieder und Freunde der Brünner Kröpfer begrüßen. Darunter waren auch Mitglieder aus Österreich, Frankreich und der Schweiz. Anwesend waren auch der Ehrenvorsitzende des Brünner Clubs Wolfgang Schreiber, der Geschäftsführer des Brünner Clubs Berthold Popp, der Vorsitzende des Europa Clubs der Brünner Kröpfer Züchter und Ehrenmitglied der Bezirksgruppe Bayern Erwin Sedlmeier, sowie die weiteren Ehrenmitglieder Monika Bartl, Manfred Bartl und Toni Walter. Grußworte sprach auch Erwin Sedlmeier als Vorsitzender des Brünner Europa Clubs. Er machte besonders Werbung für die Internationale Brünner-Kröpfer-Schau des Europa-Clubs, die im tschechischen Strakonice am 15./16. November 2014 stattfinden wird. Erwin Sedlmeier stellte auch ein neues Buch vor, mit dem Titel „In Bayern erzüchtete & weiterentwickelte Kröpfer-Rassen“.

Dieses Buch wurde von Johann Froschmeier, einem Fachmann und Preisrichter für Kropftauben geschrieben. Als Co-Autoren mit dabei Erwin Sedlmeier, Max Michl und Johann Wimberger, alles Kropftaubenspezialisten. In diesem 96seitigen Werk findet man außerdem Fotos und Zeichnungen von Proll, Willig, Wolters, Stauber, Walter, Geiß, R. de Koster, Dr. Oehm, Relovsky, Witzmann, Stammeler und Frindel. Johann Froschmeier stellte sogleich ein Buch als Preis für die Jungtaubenbewertung zur Verfügung. Nach den Begrüßungen, dem Totengedenken und dem Verlesen des letzten Protokolls, erfolgten die Berichte des Gruppenleiters und des Gruppenkassiers. Im Anschluss daran die Berichterstattung und die Entlastung durch die beiden Kassenprüfer Uwe Müller und Helmuth Ullmann. Sie bescheinigten dem Kassier eine einwandfreie und ordentliche Kassenführung. Kassier und Bezirksgruppenleiter wurden sodann von der Versammlung einstimmig entlastet. Die künftigen Sommertagungen und Gruppenschauen wurden vergeben bzw. bestätigt. Die diesjährige Gruppenschau der Bezirksgruppe findet am 20./21.12.2014, in Straßkirchen statt und ist der 3. Bayerischen Kropftaubenschau angeschlossen. Die Sommertagung 2015 findet bei Zuchtfreund Hans Baader im mittelfränkischen Georgensgmünd statt. Die Gruppenschau 2015 ist der 20. Nürnberger Taubenschau angeschlossen. Ausrichter für die Sommertagung 2016 wird Berthold Popp sein, sie findet im oberfränkischen Thurnau statt. Die Durchführung der Gruppenschau 2016 ist im oberpfälzischen Maxhütte-Haidhof geplant. 2016 soll voraussichtlich auch die Deutsche Brünner Kröpfer Schau in Bayern, in Straßkirchen stattfinden, wenn dies so entschieden wird, ist die Gruppenschau 2016 der Deutschen Brünner Kröpfer Schau in Straßkirchen angeschlossen. Für das Jahr 2017 hat sich der GZV Stammbach in Oberfranken für die Ausrichtung der Gruppenschau beworben. Die Termine der künftigen Deutschen Brünner Kröpfer Schauen wurden bekanntgegeben und besprochen. Die 53. Internationale Deutsche Brünner Schau 2014 findet am 08./09.11.2014 in Langenberg statt, die 54. Internationale Deutsche Brünner Schau 2015 am 28./29.11.2015 in Magdeburg und die 55. Internationale Deutsche Brünner Schau 2016 voraussichtlich im niederbayerischen Straßkirchen. Die Bezirksgruppe konnte auch wieder einige neue Züchter in ihren Reihen begrüßen und aufnehmen. Die Mitgliederzahl beträgt nun sage und schreibe 125 Mitglieder. Von den Mitgliedern wurden zur Jungtaubenbesprechung 74 junge Brünner Kröpfer mitgebracht, die von Erwin Sedlmeier ausführlich besprochen wurden. Vorher aber wurden von allen anwesenden Gruppenmitgliedern die besten Jungtiere bei der Jungtaubenbewertung ausgewählt und mit Preisen bedacht. Insgesamt konnten fünfzehn Preise vergeben werden. Für die Platzierungen 1-5 wurden wieder die begehrten Bayerischen Brünner Krüge vergeben, für die Platzierungen 6-15 standen weitere Sachpreise zur Verfügung, darunter auch das Buch von Johann Froschmeier. Vielen Dank an die Spender der weiteren Sachpreise.

Hier die Platzierungen und die Gewinner der Jungtierbewertung:

1. Erwin Sedlmeier, mit 0,1 blaufahlgeherzt
2. Walter Borczuch, mit 0,1 schwarzgetigert
3. Udo Chocholaty, mit 1,0 AOC
4. Raphael Unterhuber, mit 0,1 gelbgetigert
5. Nina Chocholaty (Jugend), mit 1,0 schwarzgetigert
6. Nina Chocholaty (Jugend), mit 0,1 blaufahl
7. Rudi Baswald, mit 1,0 schwarzgeganselt
8. Manfred Müller, mit blau m.s.B.
9. Udo Chocholaty, mit 0,1 gelbfahlschimmel
10. Albert Wimmer, mit 1,0 schwarzgeherzt
11. Nina Chocholaty (Jugend), mit 1,0 schwarz
12. Raphael Unterhuber, mit 1,0 gelbgetigert
13. Fritz Eckstein, mit 1,0 rotgeganselt
14. Uwe Müller, mit 0,1 blauegeherzt
15. Berthold Popp, mit 1,0 silber

Nach Kaffee und Kuchen, sowie der anschließenden Preisvergabe für die Jungtaubenbewertung wurde die 50. Sommertagung der Bezirksgruppe Bayern 2014 in Hebertsfelden beschlossen. Wir freuen uns auf ein Wiedersehen und laden schon heute alle Interessierten und Freunde unserer Brünner Kröpfer und der Bezirksgruppe Bayern zu unserer 51. Sommertagung in das mittelfränkische Georgensmünd am 19./20.09.2015 ein.

Udo Chocholaty

Bezirksgruppenleiter

der Brünner-Kröpfer-Züchter Gruppe Bayern